

住民基本台帳の閲覧状況の公表

住民基本台帳の閲覧状況は住民基本台帳法で年1回以上の公表が義務付けられています。

平成20年11月1日から平成21年10月31日までの開成町での閲覧状況を公表します。

☎総合窓口課 ☎84-0315

閲覧ができる場合

- ①国や地方公共団体の機関が法令の定める事務の遂行のために閲覧する場合
- ②個人や法人が行う統計調査、世論調査、学術研究などの調査研究のうち、公益性が高いと認められるもので、対象者を抽出するために閲覧する場合
- ③公共的団体が行う地域住民の福祉の向上に寄与する活動のうち公益性が高いと認められるもので、その事業を実施するために閲覧する場合など



閲覧者氏名 (法人の場合は名称および代表者または管理者)	閲覧事由(利用目的)	閲覧年月日	閲覧した住民の範囲
牛島自治会 自治会長 府川行夫	自治会福祉部の福祉対象者抽出	平成21年 1月6日	牛島 75歳、76歳の男女 12人
民生委員 北村幸次	地区の高齢者把握	平成21年 4月28日	上島 80歳以上の男女 61人
自衛隊神奈川地方協力 本部長	自衛隊法に基づく自衛官募集事務	平成21年 6月5日	町内全域 平成3年4月2日～平成4年4月1日、平成6年4月2日～平成7年4月1日の間に生まれたもの 116人
(株)日本リサーチセンター 代表取締役社長 鈴木稲博	「生活意識調査に関するアンケート」の対象者抽出 (委託者 日本銀行情報サービス局)	平成21年 6月15日	吉田島 20歳以上の男女 15人
(株)エスピー研 代表取締役 安良岡洋介	「平成21年度県民ニーズ調査」の対象者抽出 (委託者 神奈川県広報課)	平成21年 7月28日	金井島 20歳以上の男女 20人
(有)自然文化創舎 代表取締役 君塚孝一	「神奈川県独自の炭素税等の税制に関する県民意識調査」の対象者抽出 (委託者 神奈川県税務課)	平成21年 7月7日	牛島 20歳以上の男女 20人
(株)日本リサーチセンター 代表取締役社長 鈴木稲博	「デジタル放送に関する調査」の対象者抽出 (委託者 NHK放送文化研究所 世論調査部)	平成21年 7月28日	上島 16歳以上の男女 12人
野崎印刷(株) 代表取締役 野崎博一	「カジノに関する県民意識調査」の対象者抽出 (委託者 神奈川県地域政策課)	平成21年 8月11日	上延沢、吉田島 20歳以上の男女 20人
円中自治会 自治会長 福井寛暉	地区敬老会の対象者抽出	平成21年 8月17日	円中 70歳以上の男女 23人
(株)サーベイリサーチセンター 代表取締役 藤澤士朗	「平成21年度受動喫煙に関する県民意識調査」の対象者抽出 (委託者 神奈川県健康増進課)	平成21年 10月21日	円中、吉田島 20歳以上の男女 42人

特派員レポート

人物紹介

とても元気なおばあちゃん

高齢化社会の進行により、開成町でも年々高齢化率は伸びている状況です。(平成21年3月末で65歳以上は約3080人、町人口の約20%)
現在100歳以上の方は4人いらっしゃいますが、そのなかに身の回りのことはすべて自分で行うという、とても元気で生き生きとした「おばあちゃん」がいられます。

そのおばあちゃんは、牛島在住の露木藤子さんです。明治42年10月1日生まれで満100歳になります。
今回は、露木さんに100年(一世紀)を過ごした貴重なお話を伺いましたので紹介します。

まちづくり情報特派員

村上 啓夫

40年ぶりの再会で驚き

今回の取材で訪問したとき、



笑顔で取材に応じてくれた露木さん

ご主人との別れが転機に

露木さんは、松田町で電気店を営む恵まれた家庭の長女としてこの世に生を受けました。男4人、女3人の7人き

ようだいで現在男兄弟の4人は全員亡くなり、妹さん2人(96歳と84歳)は元気に暮らしているとのこと。

松田町から開成町に嫁ぎ、娘さん3人を授かった後、42歳のときに待望の長男を授かったそうです。

元気で明るい働き者の露木さんは56歳のときに同い年のご主人を亡くし、「これから私が男になる」と心に決め、婦人会を脱会し、田畑を一人で耕作するようになったそうです。

その時から現在まで一人で頑張り、6畝(約600平方メートル)ある畑は常に草一本も生えないほどに手入れが行き届き、季節の各種野菜を収穫して日々の食卓を賑わすとともに、「おいしい」と評判の漬物をたくさん作り、近所や知人に配るなどして漬物の名人としても有名です。

針仕事はまるで神業

露木さんの趣味は針仕事です。趣



知人にプレゼントし喜ばれる半てん



近所で評判の大根の酢漬け

味というよりは特技のひとつです。「丁寧な仕事」と評判の縫い物は、半てんなどなら朝飯前の仕事だそうです。現在も自分ですべて縫ってしまふというから驚かされます。毎年行われる牛島自治会の文化祭にいつも出展されるそうで、今年も数点展示されたそうです。なぜこんなに細かい作業ができるか不思議ではありません。

長生きの秘訣は率先した行動

お会いした印象としては、若いときから何でも率先して自分でやってきた気持ちと行動が長生きの秘訣かなと感じました。

お話を伺いして何事にも前向きに考えている姿に感銘を受け、うらやましくも思いました。しっかりとした考えを持ち、お元気な姿に頭が下がります。

残念なことは、今年の夏に腰を痛めて今までのように何でもできなくなってしまうと嘆いていられたことです。今はしっかりと静養してもっと元気に長生きをして人生を楽しんでいただきたいと思えます。

明るく元気に長生き

今回は露木さん取材しましたが、高齢者の方は知恵と経験をお持ちです。

町の高齢者の方が明るく元気に地域とふれあうことで、地域から町全体に活気が広がるように思います。

町のすべての高齢者の方が元気に暮らし、長生きしていただきたいと望みます。